

TOKYO KASEI PRESS

学園新聞

第48号

学校法人 渡辺学園
発行 総務部総務課
〒173-8602 東京都板橋区加賀
1-18-1 電話(3961)5226

東京家政大学
東京家政大学大学院
東京家政大学短期大学部
附属女子高等学校・附属女子中学校
附属みどりヶ丘幼稚園

- 清水理事長の再任にあたって 1面
○実習一学生記者の体験談 2面
○読書について あなたはどのタイプ? 2面
○大学のここが知りたい!!⑥
生活科学研究所 3面
○狹山緑苑祭 4面
○板橋校舎ってどんな感じ? 4面

主な内容



学校法人渡辺学園の理事長に清水司先生が再任されました。これらの学園について、また、創設者渡辺辰五郎先生と清水司理事長を結び付ける不思議な縁を紐といきました。

もちろん、自然環境に恵まれた狹山キャンパスは、体育活動やクラブ活動に、さらに合宿研修が行えるよう計画しています。

大学の開放

またこれからは、国際化・情報化が益々急速に進み、世界が、社会が、時々刻々と大きく変化していくことが予測されます。この

板橋・狹山両キャンパスの整備と充実

家政学部は既に1、2年生の板橋キャンパスでの学習が行われ、4ヶ年一貫教育の成果をあげつつあります。文学部も板橋キャンパスで教育することによつて、両学部のもつ特色に全学部がふれあう機会をつくことができるようになります。

そこで、この際社会に開かれた学習機関、成人教育(再チャレンジ学習)の場として、地域社会と連携した新しい学習機関の設置を考えております。

21世紀は生涯学習時代とも関わり、文部省から放送による教育はできないかと見出することができます。理事長は、放送大学の企画に

現職。この間、文部省中央教育審議会会長、東京都生涯学習審議会会長などを歴任。

平成9年文化功労者として顕彰され、平成12年勲一等瑞宝章受賞。平成14年全國日本学生アカデミア賞(文化部門)受賞。

る学習の場をぜひ実現し、皆さんのがこれまでのこれまでのことを研究を頼っています。

一方、辰五郎先生は、明治時代、女性の必須教養だった裁縫技術を裁縫塾の一員に基づく古い学校をイメージしますが、明治期における裁縫は、女性の自立を図るための立派な職業教育でした。

針仕事は当時、自立のための手段の象徴であり、性別にかかわらず人間の自立を目指した創設者・渡辺辰

五郎の思想に、清水理事長は其鳴し、魅了されたといいます。理事長の生家は神田の洋服屋であり、元早稲田大学総長・理系の学者の田代先生が、元裁縫学校の学生が、元裁縫学校の学長・理事長になるのだから、運命の糸

教授法によって大量伝達ができるとなり多人数教育に対する応できるということを研究し始めた頃のことです。

理事長先生の素顔に迫る!?

園児・生徒・学生

渡辺学園に学ぶみんなからの質問!

理事長先生の仕事を教えて下さい

魅力ある学園づくりのための経営を考えること。

大学生からの質問

Q若いときの夢は何ですか?

私が若い時は技術が進み始めた時代、技術者になりました

Q自分があの頃は若かった

東京オリンピックが開催された今まで一番頑張ったと思うときはいつですか?

(昭和39年)されるのにさきがけ東京大阪間に開通する新幹線の信号装置のシステム

Qやりがいはどんなことで

附属校の生徒からの質問

Q小さい時、何をして遊びましたか?

Q「おめでとう花火」は誰が作ったのですか?

Q「おめでとう花火」は誰が作ったのですか?

本学の概要説明に聞きいるEKO会員

現在、EKOはマレーシアに本部を置き、マレーシア幼稚園、国立研修所などで保育実践を伴う保育専門技術指導の支援を行い、日本支部会員も各支部年1回門技術指導などを実施しています。

ム研究を手がけていた頃。

国鉄技術研究所との共同研究の成果が、現在も活用されている。また、テレビ中継装置の品質改善のために夢中になっていた30代後半。

Qこれからの目標を教えてください

Q趣味は何ですか?

現在、EKOはマレーシア幼稚園、国立研修所などで保育実践を伴う保育専門技術指導の支援を行い、日本支部会員も各支部年1回門技術指導などを実施しています。

ム研究を手がけていた頃。

127年の歴史をもつて、本学は熱心で優秀な教職員が大勢貢献している。その人達と一緒に仕事ができる

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

現在、EKOはマレーシア幼稚園、国立研修所などで保育実践を伴う保育専門技術指導の支援を行い、日本支部会員も各支部年1回門技術指導などを実施しています。

ム研究を手がけていた頃。

127年の歴史をもつて、本学は熱心で優秀な教職員が大勢貢献している。その人達と一緒に仕事ができる

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

現在、EKOはマレーシア幼稚園、国立研修所などで保育実践を伴う保育専門技術指導の支援を行い、日本支部会員も各支部年1回門技術指導などを実施しています。

ム研究を手がけていた頃。

127年の歴史をもつて、本学は熱心で優秀な教職員が大勢貢献している。その人達と一緒に仕事ができる

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

現在、EKOはマレーシア幼稚園、国立研修所などで保育実践を伴う保育専門技術指導の支援を行い、日本支部会員も各支部年1回門技術指導などを実施しています。

ム研究を手がけていた頃。

127年の歴史をもつて、本学は熱心で優秀な教職員が大勢貢献している。その人達と一緒に仕事ができる

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

Q趣味は何ですか?

www.tokyo-kasei.ac.jp

寄附講座



6月25日 エフシージー総合研究所
境代表取締役社長同席のもと正式合意

(この紙は再生紙を利用しています。)



「last」には「最後」という意味以外にも
「続く」という意味があります。。。

22年間の思い出

特に企画された『思い出の緑苑祭ポスター展』では、22年間の狭山校舎を振り返り、ポスターのデザインに、その時代その時代の学生気質を見ることができました。



狹山緑苑祭

Legend of SAYAMA ~The last Smile~

- ・ビンゴ大会
- ・スタンプラリー
- ・ふれあい動物園
- ・パフォーマンスショー&マジックショー
- ・エコ
- ・トークショー
- ・後夜祭ステージ
- ・花火

5月25日(日) 狹山緑苑祭が開催されました。今回が最後ということもあって、朝から名残を惜しむかのような元気印、学生、教職員、狹山の力が集結した一日でした。

狹山緑苑祭の特長は、小さな子どもからお年寄りまで楽しめる幅の広い企画。着型の学園祭が最後とあって、近隣の方々、卒業生も多く来場されました。

卒業生からは「在学当時より盛んな印象」「前より活気があって驚いた」「とても楽しく、もう一度学生に戻りたくなった」との声が寄せられました。最後の学園祭をまとめあげた安武美香実行委員長に、熱い思いを語ってもらいました。

今年は実行委員の人数が多くだったので、たくさんの良い意見が出ても、それをまとめていくことがとても大変でした。また、何もない状態から作り上げることで本当に難しかったです。自分達でやりたいと思ったことが、段々と形になつていくことにすごいやりがいを感じました。来場者の

悪天候の中、来場者がどうか不安でしたが、実行委員や皆様の気持ちが伝わり、無事に最初から最後までや

最後に狭山校舎は、本当にとても良い所です。落ち着いた雰囲気があり、のどかなカブセルを発掘。中からは当時の学生が未来の自分に宛てた手紙を発見しました。

タイムカブセルを発掘
20年前に埋められたタイムカブセルを発掘。中からは当時の学生が未来の自分に宛てた手紙を発見しました。



方に喜んでいただける企画を考えたり、たくさんの会員には本当に感動しました。また、先輩、後輩や友達、家族など支えてくれた方々にお疲れ様と言われました。実行委員になって良かったと本当に思いました。

緑苑祭が終った今では、安心した気持ちでいっぱいですが、今までが忙しい日々だったので毎日の生活に物足りなさを感じるときがあります。実行委員としてたくさんの苦労もありましたが、みんなで協力することの大切さ、大きな成功をを迎えることができたのは、たくさんの支えてくれる人達が居たからだと実感しました。実行委員のみんな、来場者を含め、支えてくれた方に「ありがとうございます」と言いたいです。

狹山大好き!

最後に狭山校舎は、本当にとても良い所です。落ち着いた雰囲気があり、のどかなカブセルを発掘。中からは当時の学生が未来の自分に宛てた手紙を発見しました。

今年から文学部1年生が板橋キャンパスに通学するようになりました。来年はいよいよワンキャンパス化が実現します。ピカピカ文学部1年生に板橋キャンパスの感想を聞いてみました。

英文

○もともと落ち着いたイメージでしたが、想像以上に落ち着いた雰囲気を感じる。

○14・15号館は新しいだけあって設備がよく、より良い授業を受けられる。

○施設はとてもキレイで毎日過ごしやすい。サークルなどの活動も活発で、明るい大学だと思う。

○より多く資格を取得。卒業時には英語を駆使。そして、学園祭!!緑苑祭を思い切り楽しみ、多くの方々とふれ合い、何かをそこから学ぶ。また、ボランティア活動にも参加したい。

○毎日充実した学園生活。

○学生には英語圏の国々の学業に専念するのはもちろん、色々な人と出会い、たくさん知識を得て、将来のためになる4年間とする。

○先生には英語圏の国々のエピソードなど、先生の経験談を聞ければ嬉しい。

○私達が困っている時など緩和。図書館の本を増やす。

ソフトテニス部は、日々の練習の積み重ねで、様々な実績をあげています。この部の大きな特徴は、「先輩達も隔てなく仲良くできる」「時に優しく、時に厳しく、とても熱心に指導してくれます」ことです。また、生徒たちは顧問の教員について、「大きな大会の時も和やかでピリピリしていない」ということです。また、生徒たちは顧問の教員について、「時に優しく、時に厳しく、とても熱心に指導してくれます」と日々に感動していました。

みんなに「ありがとうございます」

緑苑祭が終った今では、安心した気持ちでいっぱいですが、今までが忙しい日々だったので毎日の生活に物足りなさを感じるときがあります。実行委員としてたくさんの苦労もありましたが、みんなで協力することの大切さ、大きな成功をを迎えることができたのは、たくさんの支えてくれる人達が居たからだと実感しました。実行委員のみんな、来場者を含め、支えてくれた方に「ありがとうございます」と言いたいです。

板橋キャンパスってどんな感じ?

ソフトテニス部のモットーは「意識」です。「意識のない一〇〇本より意識のある一本の方が練習効果がある。何のための練習なのか、練習ごとに常に確認しながらやる。」という意味で練習することよって、短い時間でより効果をあげて良い結果を出しています。

高校ソフトテニス部8年連続関東大会出場

「第61回兵庫国民体育大会で3位となった東京チームの選手10名のうち2名が本校の生徒」
「インターハイ出場2回」「城北地区大会優勝」
「全国私学大会出場7年連続出場中」

先生方は学園に就任以来、教育上の功績を残された他、長きにわたり学園の発展にご尽力、ご貢献頂きました。授与式は5月29日に理事会にて行われました。

片岡前学長、後藤教授、渡辺教授、土居教授に「東京家政大学名誉教授」の称号が授与されました。

名誉教授の称号授与

平成20年3年に退職した片岡前学長、後藤教授、渡辺教授、土居教授に「東京家政大学名誉教授」の称号が授与されました。

左から片岡前学長、後藤教授、土居教授